

HERALDO DE TARRAGONA

Año 1.—Núm. 8.

Jueves 9 Abril de 1903

Redaccion y Administracion
Rambla de San Juan, 58, pral.—
TELÉFONO NÚM. 44

Precios de suscripción

En la capital: UNA peseta al mes, á domicilio.
En el resto de España, 4'25 pesetas trimestre.
Extranjero..... 9'00
Número suelto, 5 céntimos.
Anuncios, comunicados y esquelas mortuorias á
precios convencionales.
La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

Editoriales

La paz impere

Han pasado los días tristes. Ya los aires de revuelta se han calmado y los anemómetros de gran circulación no nos señalarán velocidades enormes, desconocidas en el mundo científico, con impetus desconsoladores, que harían creer en desolaciones y destrozos por doquier atravesara el vendabal.

Vendabal hoy de pasiones, desencadenado, furioso, terrible, que ha levantado airada la pasión de toda España; pero que, afortunadamente, se ha calmado, dejando un pequeño reguero de sangre, que pudo ser torrente, y una secuela de odios y de rencores que, ojalá, no vuelva á rebrotar.

La prudencia y el buen sentido gubernamental han cortado excesos y contenido las infamias de los que á rio revuelto se han lanzado para entresacar siempre beneficio y lucros no asegurables en épocas de orden y de normalidad. La Semana de pasión lo ha sido para nuestro país.

Que la que es Santa sea del olvido de lo pasado y que las palabras divinas del Redentor "Perdonaos los unos á los otros," se graben en nuestras conciencias y en nuestros cerebros.

Guardemos al que descansa y al que por nosotros tanto sufrió y padeció el respeto debido entre generaciones que al culto del verdadero Dios dedican sus corazones; seamos fieles á los sacrosantos lemas de la Iglesia; sustituyamos al ruido de las calles, al alboroto de los lugares de expansión y recreo, el silencio y la concentración del espíritu....

Entre la agitación de los ánimos, ayer dedicados á quebrantar la ley y sus ordenaciones, mañana á robustecerla para, bajo su amparo, elegir representantes en Cortes, se ha presentado este compás de espera, este lapso de tiempo dedicado á la Iglesia y á sus ritos, estos días del olvido de lo mundano y de lo terrestre.

"Perdonadlos, Señor, que no saben lo que se hacen," así decía el Hijo al padre, en sus horas agónicas de crucificado. Así también nosotros podríamos exclamar, respecto de los causantes de esa conmoción social que ha suspendido las funciones ordinarias de la vida corriente, durante unos días, "perdonadlos que no saben lo que se dicen."

No sabían lo que decían aquellos que hicieron la crónica de los luctuosos sucesos de Madrid. Todo fué un engaño y una mentira. Un pequeño alboroto adquirió á sus ojos los caracteres de motín; una simple discusión ó reyerta, se traducía por riña sangrienta ó batalla campal; una piedra lanzada al espacio por revoltoso y discoló chiquitín, se les imaginaba lluvia de proyectiles ó rociada de aduquines... ¡La imaginación de Qui-

jote con sus molinos hechos gigantes y sus rebaños convertidos en ejército!

Pero es fuerza, ya que no volvió la normalidad, dar tregua á las luchas periodísticas y á la discusión de ideas.

La paz del Señor sea con nosotros.

VERSOS

RETAZOS

La vida es dulce ó amarga;
es corta ó es larga ¿qué importa?
el que goza la halla corta,
y el que sufre la halla larga.

Quando las penas ajenas
mido por las penas mías,
¡quien me diera á mí sus penas
para hacer mis alegrías!

Con tantos pesares lidia
mi corazón en el mundo,
que cuando ve á un moribundo
casi se muere de envidia.

Para divertir su afán
cantaba á su reja un loco:
—Uenos estamos por poco,
y otros por poco no están.

Tarde ví lo inútil que es
dar gusto á nuestra esperanza;
pues cuando una cosa alcanza,
quiere otra cosa después.

R. de C.

NUESTRA CORRESPONDENCIA

Desde Madrid

5 Abril 1903.

Puesto que en Madrid han terminado los alborotos callejeros—en provincias aún no, pero en provincias...—ha sido preciso buscar un nuevo tema de conversación, sin abandonar del todo el antiguo, por si acaso puede volver á ser hinchado el perro.

Y el tema nuevo es el de la crisis, ese sabroso asunto, en el cual puede hacerse profecías, con seguridad de acertar, según como se haga.

Por ejemplo. A los 20 días de jurar un gabinete se dice: hay crisis: entre los consejeros responsables hay diferencias irreductibles, el ministro de tal está fegitado (¡á los 20 días!). Lo dicho: hay crisis.

Y es claro, nadie lo cree. Pero si esto se repite todos los días y pasan días; todos los meses y pasan meses, hay un día ó un mes en que surge una crisis. Y entonces exclaman los groseros:—¡Ya lo teníamos anunciado!

Naturalmente: por ese sistema se acierta todo, incluso que va á tocarle á uno la lotería, porque ¿á quién no le ha tocado alguna vez?

Lo que tiene es que los caballeros informados en este punto no hacen mas que errarla. La crisis de Villaverde, para decirlo como lo dice la gente, les sorprendió á todos. Verdad es que entonces hubieran acertado, si la pronosticaban.

Hoy se habla de la salida de Linares, y su sustitución por el digno general Azcárraga.

El primero no está conforme con el cupo de 90.000 hombres, acordado en consejo de ministros, á que no pudo él asistir por enfermo.

Y, en efecto, el prestigioso ministro de la guerra mostró en carta al jefe del gobierno su conformidad con la rebaja del cupo. Y en la nota del consejo se incluyó íntegro el párrafo de la carta de Linares.

Pues bien: después de haber visto la carta, algún periódico sigue diciendo

que Linares no está conforme con los 90.000 del cupo, y se va.

Y además se indigna con Silvela que en términos duros, pero sin duda justificables, se ha lamentado de semejante deslealtad.

Claro: este golpe ha fracasado Linares no se va por lo del cupo; pero se va por enfermo.

Y, en efecto. El general está mucho mejor, si bien su médico le aconseja paciencia y prudencia, antes de salir á la calle.

Es decir; que tampoco se va por enfermo.

Vamos á ver. En todo lo que ocurre, en la campaña de la prensa contra el actual gobierno conservador, no verán los imparciales algo insólito y raro, cuya explicación sería curiosísima?

La gente curiosa, que en Madrid es numerosísima; esa gente que no pierde procesión, ni revista militar, ni retreta, ni espectáculo alguno... de los que no cuestan dinero, bebe los vientos, y pone en juego todas sus relaciones para conseguir invitaciones para las fiestas palatinas del Lavatorio y Comida á los pobres, y Oficios de los días santos que se acercan.

Don Alfonso XIII lavará los pies á 12 pobres ancianos y les servirá luego la comida. Esto último es una fórmula porque los infelices, de todos modos, no podrían probar bocado, de puro amorosidad. En dinero, esa otra limosna en especie, abundante y bien condimentada, que luego venden ó subastan, á las puertas mismas del Alcázar.

Ya se comprenderá que para ser incluido entre los pobres, entre cuyos nombres, por sorteo, elige 12 el rey, hace falta casi tanta influencia como para ser ministro de la Corona.

Es lo que decía una vez uno de estos asediados por un amigo, que deseaba una credencial de 4.000 reales para un hijo suyo:

Hombre. ¡Pídame V. un Gobierno civil; pero no me pida un destino de mil pesetas! Para cada credencial de estas tengo 40 aspirantes.

Y sería verdad.

X.

De la provincia.

Desde Vendrell

He de contestar con un solemne mentís, á la crónica que aparece en cierto periódico de Tarragona haciendo relación de lo ocurrido aquí el domingo.

Ni el Sr. Alegret estuvo recorriendo tabernas incitando á nadie, pues fué el primero á quien sorprendieron los sucesos; ni se dice candidato á diputado á Cortes sino que lo es y por cierto del agrado del Gobierno, que verá con gusto su triunfo; ni fueron más de diez y ocho los que en la estación recibieron á la potencia Gassol; ni llegaron á dos docenas los que le banquetearon en *San Chocolate*.

Los pitos trastornarán la cabeza á ese corresponsal.

Y he de advertir á ese señor que, por el buen ver, procure no sacar á relucir la vida íntima de los candidatos, pues que si de Tort y Martorell tuviéramos que decir algo y explicar hechos sería cosa de llevarse el pañuelo á las narices, ¡No está V. señor mío, convencido de ello? Y sino vaya á la Audiencia Territorial y al Colegio de Abogados de Barcelona y allí se lo explicarán á V... y de cosas recientes.

Como muestra de lo bien acogida que es aquí la candidatura del desgraciadamente célebre y famoso Tort, allá va un recorte del *Vendrellench*, periódico catalanista.

"Segons se'ns diu, en Tort y Martorell, que com diguerem ja en un de nostres números anteriors era un fet la presentació de la seva candidatura pera diputat a Cortes per nostre districte, ha llogat un pis entresol en la plassa Nova al objecte d'instalarhi las oficinas electorales.

No sabém quins puguin ser los elements que apoyin la seva desacreditada candidatura, per quant se diu que'ls que l'apoyaren quan l'altra vegada que 's presentá per aquest districte, y que tothom recorda de quina manera tingué de fugir de nostra vila, li han girat las espatllas y que no serán pas ells quin lo apoyin, ants al contrari, se diu que apoyarán al seu contrincant don Jaume Alegret, persona ben volguda en nostra vila, d'ahont es fill, y en quin districte posseheix molts propietats y interessos.

No creyém que 'ls que ara apoyin al senyor Tort y Martorell siguin los mateixos elements que en aquellas eleccions de trista recordansa assaltaren la mesa lo día del escrutini general, esquiñant las actas, y que después lo sitiaren y l'apedregaren al fugir de nostra vila, custodiat per la guardia civil.

No tindria res d'estrany per aixó, donat lo despreocupament, per no cancarho d'altra manera, dels polítics á la madrilenya.

En fi, no tardarém pas gayre temps á saberho puig las eleccions s'apropan.

De nuestra colaboración.

NOTAS BARCELONESAS

Los escolares.—Huelgas y mítines.—Lo follet.—La jura de la bandera.

Desgraciadamente constituyen un mal año para España los motines estudiantiles, sin que se haya procurado eficaz remedio; tan necesario á la paz pública, y al buen nombre de las Universidades y de los que á ellas acuden para adquirir sólidos conocimientos.

Tales ejemplos claman contra toda lógica y no los abonan, como algunos creen, ni la juventud ni la inexperiencia, porque los estudiantes de facultad son demasiado hombres para que se les considere como niños.

Si se tratara de plazas de toros los alborotos estarían en su propio lugar, porque allí tiene su verdadero asiento la escuela de las malas costumbres, pero éstas no deben trascender á los que frecuentan los más altos centros oficiales de enseñanza.

En nuestro concepto, para cortar de raíz las asonadas estudiantiles precisa la adopción de una disciplina rigurosa, como la que se impone sin contemplaciones en las aulas de los Seminarios.

El estudiante no puede ignorar que dentro de la ley existen medios para protestar de todo lo que se crea digno de protesta y que nadie debe moverse fuera de la órbita legal.

Así han procedido esta vez, con motivo de los tristes sucesos de Salamanca, los estudiantes de la Universidad y escuelas especiales de Barcelona, los cuales se han reunido y expuesto sus quejas de un modo serio y digno, es decir sin algaradas ni desvarios.

Las huelgas se suceden en esta ciudad, dejando sentir sus naturales efectos,

que no pueden ser mas desastrosos lo mismo para el capital que para los obreros. La crisis se ensaña de todas las industrias, minando su existencia de un modo alarmante, hasta el punto de que van cerrando sus puertas muchas fábricas y talleres, por exceso de producción, carencia de mercados ó por la lucha entre el capital y el trabajo.

La pérdida de las colonias ha reducido extraordinariamente nuestra exportación, limitada hoy día al consumo nacional, sin que se vislumbren esperanzas de nuevos horizontes por rutina de unos, desidia de otros é indiferencia de todos.

Los males que nos afectan son muchos y graves, y para curarlos se necesitan nuevos procedimientos en los que no entren el egoísmo y la presunción.

Claro está que los espíritus superficiales ven las cosas de color de rosa, pero la realidad enseña todo lo contrario.

Ni la fabricación ni la industria florecen como antaño, conduciendo el malestar, agravado por la cuestión obrera.

Los carpinteros vienen sosteniendo la huelga desde hace seis semanas. Reclaman ocho horas de trabajo y por si no se accede á sus pretensiones preparan un paro general de los obreros modelistas, tallistas y demás artes auxiliares.

Durante la semana se han reunido además de los carpinteros, los operarios aserradores mecánicos, guarnicioneros, ebanistas, tintoreros, descargadores de mercancías de las estaciones del ferrocarril, blanqueadores, estampadores, cocheros y constructores de correas para maquinaria, completando la propaganda con un mitin de solidaridad celebrado en el Circo Español en el que se peroró como de costumbre.

En el gran teatro del Liceo dióse el viernes la primera audición de la ópera catalana *Lo follet*, de los Sres. Apelles Mestres y Granados.

La obra está basada en una leyenda bretona y en ella fulguran hermosas imágenes dignas del insigne poeta catalán.

El Sr. Granados, autor de la música, ha evidenciado una vez más sus grandes dotes de inspiración y calidad de compositor original, sin dejos ni influencias extrañas.

El numeroso y distinguido público que asistió á la *reprise*, premió con nutridos aplausos á los autores de una ópera que hace honor al arte catalán.

Son dignas de elogio la junta de propietarios del gran teatro y la directiva del Circolo del Liceo, por haber cedido gratuitamente el teatro la primera y costeado los gastos de audición la segunda.

El domingo verificóse en el Salón de San Juan, con toda solemnidad, el acto de la jura de la bandera por 900 reclutas, asistiendo todas las fuerzas francas de la guarnición, al mando del general gobernador, nuestro paisano D. Luis Castellví.

Presenció la ceremonia un público inmenso que quiso asociarse al más grande de los juramentos; como lo es el de defender la patria.

CIRO.

Barcelona 5 Abril

Jueves Santo

¡Cuán grandiosa y brillante aparece todos los años la gran solemnidad de Jueves Santo! ¡Cuán resplandecientes y

amorosos los rayos ardientes, que llenan de la Urna sagrada ante la cual brillan centenares de luces y se perciben efusivos y matices de flores!

En este día, Jesús, nuestro Bien, que según su expresión tiene sus delicias en habitar con los hijos de los hombres, quiso quedarse, por un prodigio de amor, entre los mismos hasta la consumación de los siglos. Y reflexionad, cristianos, ¿de que manera! In qua nocte tradebatur, en aquella noche sombría y terrible en que un amigo traidor le había de entregar del modo más vil é hipócrita, en aquella noche tenebrosa en que los escribas y fariseos, en conciliábulo congregados, trataban de de infamarle y perderle, en que los judíos, ingratos, aflaban los clavos, entretegiaban la punzante corona y preparaban la cruz de ignominia, en aquella noche espantosa, Jesús, ardiente su corazón de amor á los hombres, crueles y desagradecidos, apartando su vista de tantos crímenes pasados, presentes y venideros, toma un pedazo de pan y una copa de vino y en su omnipotencia divina lo convierte en su cuerpo y en su sangre para alimento perpetuo de los hijos de los hombres; y desde entonces, aquí le tenemos, al lado de nuestras moradas, en el tabernáculo sagrado, habilitando entre nosotros, en compañía de nosotros, velado bajo las especies sacramentales, dejándose llevar, dejándose conducir, dejándose comer, dejándose hasta ofender y maltratar de esos mismos hombres miserables, llevándonos noche y día, buscándonos amorosamente, diciéndonos á cada momento: venid á mí cuantos sufrís las amarguras de este misero desierto, venid á mí, que yo puedo aliviaros y os aliviaré. Y el mundo ingrato y el mundo perverso y el mundo criminal, que agradece el saludo de un amigo, la sonrisa de una mujer, su cumplimiento falso é hipócrita, no agradece al hijo de Dios este prodigio de amor, y prefiere los amores nefastos, que matan y embrutecen, amor puro y celestial, que da vida y purifica, y prepara el pan amargo del desierto á este pan del cielo, que vigoriza y ennoblece al alma, y mientras brilla y se agita en el fangoso hervidero del siglo, dejan que el volcán de amor arda solo y aislado en el tabernáculo.

Elevemos, hoy, nuestra mente y nuestro corazón y postrados humildemente ante la Urna sagrada, dentro de la cual arde todo el amor de un Dios, pidámosle misericordia para este mundo loco y criminal.

A. T.

AGITACIÓN ELECTORAL

—Cierta periódico de Tortosa que hace una personal y apasionadísima campaña contra nuestro amigo don Primitivo Ayuso, interpreta de un modo asaz raro y extraordinario nuestro suelto de anteayer, pues arealizando á su modo pretende acernos decir que el señor Ayuso está desencasillado.

Purrito ridiculo es el de penetrar en el pensamiento ajeno y hacerle pensar á gusto y razón de uno. Así lo hace ese periódico, que tiende á sentar plaza de domine, á juzgar por la autoridad con que dice y afirma de las cosas.

Nosotros no decimos de D. Primitivo Ayuso que esté encasillado ó deje de estarlo; nosotros no entendemos de encasillados. Lo que si afirmamos, y esta afirmación creemos no nos truncará el colega por lo clara, es que don Primitivo Ayuso es candidato ministerial y único grato en Tortosa al Gobierno.

—A Alcanar ha ido el señor Marques de las Atalayuelas. Allí pasará estos días de la Pasión del Señor. Después de ellos volverá de nuevo á recorrer los pueblos de su distrito, en los que es recibido con grandes entusiasmos, prueba evidente de la satisfacción que experimentan al ver á un hijo de la tierra que pretende valientemente derrocar el cacicato forastero, allí impuesto hace años.

—Es esperado para la próxima semana el candidato adicto á la política del Gobierno por el distrito de Gandesa, nuestro amigo el señor Conde de San Bernardo.

Las impresiones que llegan á esta Redacción de aquel distrito son en verdad muy alhagueñas, tanto que no aventuramos mucho afirmando que

el de San Bernardo ocupará escaño en las Cortes próximas.

—Hoy llegó de Madrid, sin previo aviso, Salvador Canals que, como saben nuestros lectores, presenta su candidatura por Valls.

Nos unen á Canals aparte los lazos de compañerismo, pues su timbre de gloria y su título predilecto es el de periodista, afecciones y simpatías de otro orden; aquí se le considera como de casa, y se le llama maestro y se le respeta como á tal.

¿Qué de particular tiene que todos nuestros votos sean para que obtenga el triunfo mas completo en esta contienda electoral y que deseemos verle ocupar su puesto en el Congreso?—No tendrá Valls persona más adicta, ni que defienda mejor sus intereses que lo haga Salvador Canals. Nuevo en política, su afán está en conquistarse voluntades y procurar tal suma de estas en el distrito que se le proclame único é insustituible.

—Nuestro estimado amigo don Ramón de Morenés única candidato conservador grato al Gobierno que se presenta por esta circunscripción empezó ayer ha visitar los pueblos de Catllar, Riera, Tamarit y Altafulla recibiendo inequívocas pruebas de afecto y consideración de nuestros correligionarios de dichos pueblos, en los cuales según impresiones obtendrá una nutrida votación en cada uno de ellos.

Agrícolas

«Advertencia importante á nuestros agricultores.—¿Habeis observado, de algun tiempo á esta parte, un insecto, vulgo «meriolto» ó «periol», negro, con manchas rojizas, aparecido en nuestros naranjales, especialmente en los atacados del cocus ó pepelida? Pues saben que este periol, se alimenta exclusivamente de los bichos de la pepelida. Así lo ha declarado el inteligente aficionado don Amador Enseñat, médico, después de haberse cerciorado de ello por repetidas experiencias sobre el terreno.

Declaración que se armoniza científicamente con la clasificación que ha hecho de aquel insecto, el no menos inteligente y aficionado también médico, D. Juan Marqués, quien nos ha dicho que pertenecía á la familia de los coccinélidos, orden de los coleópteros, los cuales son todos esencialmente insectívoros.

Consideramos este inesperado y providencial remedio de más eficacia que las rociadas de petróleo; y sobre todo mucho más económico. Nos conviene, pues, sobremanera, no destruir periol alguno, porque lejos de producir ó procrearse pepelida, como cree neciamente el vulgo, al contrario, la extermina y destruye, según el parecer del Sr. Enseñat.

Gaceta local

A NUESTROS CORRELIGIONARIOS

Tenemos el gusto de participar á todos nuestros correligionarios, tanto de esta capital como de la provincia, que ha quedado constituida la junta electoral permanente del partido liberal conservador de la provincia, en el local de esta Redacción, sito en la Rambla de San Juan, 58, 1.º.

Dicha Junta facilitará á nuestros correligionarios los datos que pretendan conocer, referentes á las próximas elecciones de Diputados á Cortes.

Encarecemos á todos nuestros leales amigos concurren á la citada Redacción todas las noches para cooperar en los trabajos electorales que se vienen practicando.

Siendo muchos los amigos políticos y particulares de D. Ramón de Morenés que han estado á visitarle estos últimos días y no han podido verle, participamos, á cuantos deseen conferenciar con dicho señor, que el domingo próximo estará á la disposición de todos en su casa de esta capital.

Han sido ya designados los 12 pobres que han de asistir á la ceremonia del lavatorio. Ocho de ellos son hijos de esta ciudad, los cuatro restantes son albergados en las Hermanitas de los pobres.

Ventoso en extremo fué el día de ayer. Nubes de polvo llenaban el espacio y hacían imposible el tránsito callejero.

El cielo sin una nubecita y el sol radiante.

El mar, influido por el viento, mostrábase borrascoso, viniendo á morir á nuestras playas entre montañas de espumas.

Los periódicos de Madrid, La Epoca, La Correspondencia de España y El Imparcial, están honrando nuestra modesta publicación con sus cambios.

La Vanguardia, de Barcelona, nos atiende igualmente.

A todos, gracias.

El práctico mayor de este puerto y capitán de primera clase de la marina mercante, D. Carlos Mayol, ha sido nombrado práctico de costa en la inmensa extensión que se comprende desde Valencia á Barcelona.

Felicitemos á tan buen amigo.

El M.ltre. Sr. Gobernador civil asistirá á los cultos que se celebrarán en la Catedral, presidiendo á la comisión del Ayuntamiento.

El alcalde de Corbera comunica al Gobierno civil que el día 6 del corriente en la calle Mayor de dicho pueblo, ocurrió una reyerta entre dos vecinos llamados Lorenzo Chua Tárrega y Pedro Juan Moliner Aguilar, resultando el primero con una herida, al parecer de garrote, en la cabeza y el segundo con dos heridas de arma de fuego.

El Juzgado entiende en el asunto.

Además de los pasos, que ya hemos anunciado asistirán este año á la procesión del Viernes Santo, hay que añadir el de la Flagelación del Señor, al que acompañarán los alumnos del Instituto técnico provincial.

También es casi seguro que, gracias á gestiones hechas por valiosos elementos de esta capital, concurrirá á la misma el hermoso paso del Entierro, propiedad del antiguo gremio de marcanes.

Nuestro aplauso á todas cuantas personas han contribuido al lucimiento de tan antigua y renombrada procesión.

Ayer por la mañana y en el exprés de Madrid, llegó á esta Ciudad, hospedándose en la Fonda del Centro, nuestro querido amigo y compañero D. Salvador Canals, cuya estancia entre nosotros deseamos le sea grata.

Los señores magistrados de esta Audiencia provincial efectuaron en el día de ayer, por la mañana, la acostumbrada visita general de Cárceles.

El nuevo presidente de la Audiencia D. Federico Stern, que llegó ayer mismo á Tarragona, tomó posesión de su cargo. Creemos ha de complacerle esta ciudad.

La conocida compañía ecuestre Alegria, principiará á trabajar en nuestra Plaza de Toros el próximo domingo, dando algunas funciones en el Teatro Principal, según se dice.

Ya han llegado aquí, conforme adelantaba un colega local, los caballos, equipaje y atrezzo.

Se halla completamente restablecido nuestro particular amigo el abogado D. Ramón Morera.

Lo celebramos.

Procedentes de Barcelona han llegado á esta capital varios estudiantes de aquella Universidad, para pasar estos días al lado de sus apreciables familias. Sean bienvenidos.

Cortamos de nuestro colega local el Diario del Comercio:

«La fábrica de curtidos que los señores hermanos Vallhonrat han montado en esta ciudad ha empezado ya los trabajos, empleada en ella algunos trabajadores que irán en aumento á medida que vayan agrandado su negocio.

Ensancha el ánimo ver que cuanto Tarragona se halla más abatida, surjan industriales valerosos como los hermanos Vallhonrat que montando su negocio de relativa importancia, den trabajo á algunos obreros, exportando sus géneros á toda la península, especialmente al Norte y hagan comprender á las demás provincias que en Tarragona se trabaja y se trabaja bien.

Felicitemos á nuestros particulares amigos Sras. Vallhonrat deseándoles muchas prosperidades en su negocio.

Hacemos nuestras estas manifestaciones y unimos nuestro modesto pero incondicional apoyo en beneficio de una

empresa tan patriótica, deseando que el éxito de la misma supere todas las esperanzas, en beneficio de aquellos acendrados industriales.

La parte alta de nuestra ciudad y especialmente la calle Mayor y demás vías contiguas á nuestra Primada y Metropolitana Basílica presentaban ayer tarde animadísimo aspecto; con motivo del primer oficio de tñi-blas, que fué cantado en la misma con la severa solemnidad que prescribe la Consuetud del Excmo. Cabildo.

Para la gente menuda fué un día de jolgorio, llenando las calles con el estruendo típico de este día y el elemento devoto llenó las espaciosas naves de nuestra antiquísima Catedral.

Los preparativos que se notan permiten augurar que ogaño la procesión del Santo Entierro revestirá excepcional esplendor, pues aun cuando se dice que no concurrirá el paso de los mareantes, el digno Prior de la Congregación M.ltre. Dr. D. Pablo Ayala trabaja con incansable celo á fin de suplir esta falta, siendo secundadas sus iniciativas por todos los congregantes. Si á esto se añade el concurso de la nueva hermandad del Nazareno, que apenas fundada, cuenta ya con un centenar de socios, que acompañarán con severo á la par que artístico traje la veneranda imagen de su titular, podemos esperar con fundamento que tan halagueñas esperanzas se verán confirmadas y que los muchos forasteros de los pueblos comarcanos que acostumbran en dicho día á acudir á esta capital, quedarán satisfechos de su viaje.

CRÓNICA EXTRANJERA

En los Balkanes.—Intervención alemana

El emperador de Alemania ha reusado interponer su influencia con el Sultán de Turquía, á fin de conseguir de él la aplicación inmediata y racional en Albania y Macedonia, de las reformas propuestas por Rusia y Austria-Hungría.

Con tal motivo ha tenido el día 5 una larga entrevista, con el ministro de negocios extranjeros de Alemania, el embajador turco Tenfik-pachá.

En favor de la paz

El yacht Izvedin, procedente de Constantinopla, llegó en dicho día á Salónica con un pachá y tres ulemas á bordo, encargados de predicar la paz á sus compatriotas.

La misión salió inmediatamente para Mitrovitza.

Colisiones

Se tiene noticia telegráfica, procedente de París, de haber ocurrido choques sangrientos en Prizrend y en okhrida.

Dimisiones

Dos dimisiones se han producido en el gabinete servio: la del ministro de extranjeros y la del de cultos, originadas por las intenciones que se atribuyen al rey de modificar la Constitución en sentido autoritario.

Feminismo

Se anuncia para el 15 de Marzo la publicación en Chicago de un nuevo diario fundado, dirigido y redactado por mujeres.

Visita al Papa

El rey Eduardo de Inglaterra visitará al Papa, con carácter particular, aprovechando su viaje á Italia.

Honores á Mr. Loubet

Con motivo del viaje de Mr. Loubet á Argel enviarán representaciones para saludarle Rusia, Italia y España.

Probablemente irá el acorazado «Pelayo», en nombre de Alfonso XIII. La división rusa la constituirán el acorazado «Emperador Nicolás», el crucero «Bayan», y el cañonero «Khrybry».

Permanecerá cuatro días en Argel y la división italiana dará una fiesta en el «Sicilia», barco-almirante.

Servicio telegráfico y telefónico

(DE NUESTROS CORRESPONSALES)

Madrid, 8, 23'5

Tranquilidad.—La prensa.—Enfermedad de Linares

Nos dicen en el Ministerio de la Gobernación que las noticias de provincias acusan completa tranquilidad, de confirmación con los particulares y los que publica la prensa de la noche.

En Valencia y Gijón, donde se temía alteración, no ha ocurrido novedad. El «Heraldo» de Madrid, «Diario

Universal, y «La Correspondencia de España», en sendos y patrióticos artículos, aconsejan al Gobierno se preocupe de lo que ocurre en el campo moro, limitrofe á Melilla, no sea que nos sorprendan los sucesos en la eterna imprevisión.

La enfermedad del Ministro de la Guerra, General Linares se ha declarado y definido científicamente: se trata de un cáncer en la lengua, que requerirá, para la salvación del paciente, una incruenta operación.

Espínos.

Madrid, 8, 23'6

Gibraltar á su Rey— Junto á Melilla

Son extraordinarios los preparativos que se hacen en el Peñón de Gibraltar para recibir y festejar á su Soberano S. M. B. Eduardo, quien llegará allí procedente de Lisboa, de donde ha salido ya.

Las precauciones tomadas son exageradas, especialmente en la Línea y junto á nuestro campo, exigiendo muchos requisitos para atravesar la zona.

La animación, como nunca. Se encuentra allí una embajada extraordinaria de Abd-el-Azis, llegado en el vapor Turquí.

De Melilla dicen que han cesado en la apariencia al menos las luchas intestinas entre los rifeños.

La aproximación del Pretendiente ha entusiasmado á sus parciales, los cuales aumentan cada día más.

Llegaron grandes contingentes de hombres pertenecientes á las Kábilas de Guelaya, que vienen á reforzar á los rebeldes.

Espínos.

Madrid 8, 23'7.

Instrucciones de Dato.—De Serbia.

El ministro de Gracia y Justicia ha reiterado la circular á los Jueces de instrucción recomendándoles la pronta solución de los procesamientos contra los Ayuntamientos antes de las elecciones.

Telegrafían de París que es pronunciado el rumor de que el Rey Alejandro de Serbia ha dado un golpe de Estado, declarándose absoluto.

Este rumor ha producido sensación, pues viene á complicar la cuestión de Oriente, en los Balkanes, que tan prepada trae á Europa hace tantos años.

Espínos.

Madrid, 8, 23'8.

Sustitutos de Linares

La enfermedad de Linares ha hecho que se precipiten los cabileos sobre quienes pueden ocupar su carta, caso de tenerla que renunciar.

Se afirma que se ha ofrecido al general Delgado Zulueta, quien la ha rechazado.

Azcárraga y el más seguso y se dice que está dispuesto á aceptarla.

Ha fallecido el brigadier López Cervera.

Espínos.

SALIDAS LLEGADAS SALIDAS LLEGADAS

Tarragona á Montblanch Montblanch á Tarragona

Table with 4 columns: Salidas, Llegadas, Salidas, Llegadas. Rows for Tarragona to Montblanch and vice versa.

Tarragona á Valls Valls á Tarragona

Table with 4 columns: Salidas, Llegadas, Salidas, Llegadas. Rows for Tarragona to Valls and vice versa.

Tarragona á Barcelona Barcelona á Tarragona

Table with 4 columns: Salidas, Llegadas, Salidas, Llegadas. Rows for Tarragona to Barcelona and vice versa.

Tarragona á Reus Reus á Tarragona

Table with 4 columns: Salidas, Llegadas, Salidas, Llegadas. Rows for Tarragona to Reus and vice versa.

Tarragona á Vilafranca Vilafranca á Tarragona

Table with 4 columns: Salidas, Llegadas, Salidas, Llegadas. Rows for Tarragona to Vilafranca and vice versa.

Tarragona á Valencia Valencia á Tarragona

Table with 4 columns: Salidas, Llegadas, Salidas, Llegadas. Rows for Tarragona to Valencia and vice versa.

Tarragona á Lérida Lérida á Tarragona

Table with 4 columns: Salidas, Llegadas, Salidas, Llegadas. Rows for Tarragona to Lérida and vice versa.

Tarragona á Tortosa Tortosa á Tarragona

Table with 4 columns: Salidas, Llegadas, Salidas, Llegadas. Rows for Tarragona to Tortosa and vice versa.

Buenas firmas

LARRA

I

En la historia del pasado siglo aparece una figura de singularísimo relieve. A medida que transcurren los años su nombradía arraiga más y más, sin perder un átomo de la fuerza originaria.

Vino añejo y espirituoso, duerme en los toneles vigorizándose y depurándose para llevar a generaciones futuras, que todavía han de nacer, el hervor acumulado en remotos estios.

A esta perenne juventud, reúne tal interés de actualidad para nuestra generación, que ninguno de los escritores o pensadores más recientes lo alcanza parecido.

Infinidad de muertos de ayer parecen al lado de Larra, enterrados hace siglos. Infinidad de «progresistas» y apóstoles de los últimos veinte años suenan a vacío, a esqueleto, comparados con él.

Muchísimos libros y discursos duermen, resecos y polvorosos, como flores de trapo que lucieron en una farsa; mientras en los setenta años transcurridos no se ha amortiguado el aroma astringente de madera recién acabada de aserrar, que se desprende de los opúsculos de «Figaro».

¿En qué se funda su actualidad? Pues en que ninguno de los grandes escritores del siglo XIX, ni ninguno de los vivientes ahora, encarna de una manera tan profunda ni siente con obsesión tan avasalladora y continua el «problema nacional de su raza».

Es un caso que desorienta. La teoría determinista de Taine no queda confirmada en este autor.

Lejos de constituir un producto del medio de la raza ó de la tradición, reacciona constantemente contra todo ello junto. Acaso no pueda darse un triunfo mayor de la individualidad y del temperamento sobre el ambiente. No hay tampoco ejemplo de divergencias más pronunciadas entre un escritor y su pueblo, entre un escritor y una literatura.

Por esto, levántase audaz y solitario, en aristocrático aislamiento, como árbol de otra flora más gigante nacido entre vegetaciones plebeyas ó rastreras, por casualidad, por haber traído su germen no sé qué vientos misteriosos.

Jamás he podido explicarme la extensa popularidad de Larra, como no sea recordando que los grandes satíricos son casi siempre comprendidos a medias: una zona de ellos, la mejor, la esencial, queda desconocida.

No otorgan su favor las muchedumbres más que a quien halaga su manera de sentir ó realiza y traduce artísticamente el propio espíritu de ellas. Fuera de este caso, no lo otorgan más que a la difamación, a la mordacidad, no por lo que puedan tener de vengador y de grande puestas al servicio de una causa generosa, sino por la malevolencia en sí misma. Más, mucho más gustarán las insolencias de cualquier abyecto Aretino que los Yámbicos de Barbier, ya que el valor literario es factor insignificante en tal materia.

Podría asegurarse que los números de El Zurrriago se vendían tanto ó acaso más que los folletos de El Pobrecito Rabldador.

Afortunadamente nadie, que yo sepa, se entretiene ahora en leer El Zurrriago y no pasa un mes para infinidad de aficionados cultos sin que sientan la necesidad de saborear una página del insignificante y desventurado Figaro. El cual, como decía, obtuvo y conserva popularidad merced a la vena satírica, al caudal de gracias, donaires y, sobre todo, mordiscos y puñaladas de picaro de que vienen entreveradas sus obras; pero merced, también, a no parar mientes la muchedumbre en la puntería de ellas, ni en la índole misma del escritor.

«El chistoso Figaro», el festivo escritor señor Larra», oímos, y aún leemos todos los días.

La vulgaridad de estas calificaciones, mucho más extendida de lo que debiera creerse, justifican mi apreciación. Larra fué un escritor de burlas, muy bueno, eso sí, que hacía reír como Taboada. (Y conste que no trato de mortificar a Taboada, que es un inteligentísimo y no se propone otra cosa. ¡Todos fuesen como él!) Larra escribió unos artículos de costumbres que alcanzan ó superan á los de Mesonero Romanos ó Segovia.

Tales son los conceptos predominantes, fuera de la crítica seria, como no se añada también alguna alusión al carácter agresivo, bilioso ó misantrópico del autor.

No se llega a la raíz y no se pasa, no ya de la corteza, ni siquiera de la superficie. Al lado del retrócano, del inge-

nioso juego de palabras, del chiste de buena ley, quién ve ni quien se afana por descubrir la finalidad de aquellas burlas y veras deliciosas, ni quién observa el contraste de sombra y luz violentísimas que, como una testa de Rembrandt, ofrece la fisonomía de nuestro satírico?

Y, sin embargo, al leerle estos últimos años de miserable decadencia, en estos mismos días, después de hojear la prensa de oposición, es decir, toda la prensa y hallar los telegramas llenos del granizar de pedreas y del estampido de descargas... Larra nos parece más contemporáneo nuestro que de sus contemporáneos; más contemporáneo nuestro que muchos, que muchísimos que lo son realmente y se encuentran todavía en Torrejón de Ardoz ó en la junta de Castelleo-Braeco!

No sé que sombría grandeza de monólogo tiene su charla, de la cual solo la envoltura llegaba al público, quedando el meollo para la posteridad. Nada había en él de énfasis calderoniana, de jactancia patriótica. No encontraba ya en la historia nada que continuar. Las aventuras del miles gloriosus, tenías proscritas de su repertorio. Sus viajes, su cultura, su temperamento moderno, habíanle hecho conocer lo que era la Europa civilizada, en revolución ó no, con Gobiernos despóticos ó con Gobiernos liberales: de todas suertes y bajo todas las formas políticas, veíala á gran distancia de nuestro país.

El problema pareciale á él sociológico y educativo, mucho más que político. Era fácil cambiar la forma de los Gobiernos, pero no la estructura íntima de nuestro pueblo.

Y variar de molde, pero no de sustancia significaba un progreso real? La pesadumbre, la noble y patriótica pesadumbre que experimentaba al comparar nuestro estado de cultura con el de otros pueblos por él admirados y conocidos, la desconfianza que sentía por lo que atañe á la multitud, diéronle aquel tono pesimista y desilusionado que contrasta con el necio optimista general, que tantas veces nos ha conducido á la derrota y á la vergüenza.

Era, en realidad, un espíritu superior en desacuerdo con su tiempo y con su país: un inadaptado, como diríamos ahora, el verdadero tipo del super-nacional, que no encuentra elemento de vida en su propia patria, ni quiere abandonarla, ni cifra posible una regeneración por más tardía y lenta que se le sponga. ¡Crudelísimo dolor que sólo se siente en el centro de la conciencia de las razas, conciencia que representan estos seres escogidos y tan apartados de las inconscientes muchedumbres!

M. S. OLIVER (De La Almudaina, de Palma de Mallorca.)

REPORTERISMO

Movimiento marítimo

Buques llegados en el día de ayer Vapor inglés, «Georges», procedente de Barcelona.

Vapor español, «Cabo San Vicente», procedente de Valencia.

Buques despachados Vapor español, «Cabo San Vicente» para Barcelona.

La empresa naviera de Palma de Mallorca «Isla Marítima», que presta el servicio de correos entre Mallorca, Ibiza y el Continente, tiene actualmente en construcción un hermoso vapor, según los planos, en uno de los astilleros de Génova.

MERCADOS

Los mercados celebrados en Reus y esta ciudad el lunes y martes últimos vieronse regularmente concurridos de forasteros.

Los precios que rigieron en el de esta ciudad son los siguientes.

Vinos.—Tintos, á 8 reales el grado. Prioratos superiores, á 45 pesetas carga.

Bajo Priorato, á 35. Vinos blancos.—De 9 á 10 reales grado.

Anisados: Vino de 19 1/2º á 76 duros los 480 litros.

Idem de 17 1/2º á 65. Orujo de 19 1/2º á 74. Idem de 17 1/2º á 62.

Holandas.—A 18 duros la carga. Mistelas.—A los precios siguientes: Blancas de 35 á 40 pesetas, de 8 á 10 grados licor y 14 á 15 fuerza.

Negras de 35 á 40.

Espiritus: De vino destilado.—A 115 duros los 68 cortés, 35 grados, sin casco; regnado á 18 duros la carga de 24 1/2 grados.

De orujo.—A 105 duros los 68 cortés y 35 grados; refinados á 18 duros la carga de 24 1/2 grados.

Aceites.—Finos del Campo, á 17 1/2 reales cuartán.

De Urgel, á 15 1/2. De Arriera, de 15 á 15 1/2.

Almendras.—Mollar en cáscara, de 54 á 55 pesetas los 50'500 kilos; Común, de 16 á 18 pesetas cuartera; Esperanza, de 20 á 22.

Bacalao.—A 46, 47 y 48 pesetas; francés, de 39 á 42.

Avellana.—Embarque, de 35 á 36 pesetas saco; negrita escogida, á 39; cosechero, á 37, saco de 58'400 kilos.

Trigos.—Comares, de 13 á 16 pesetas cuartera; Aragón, de 16 á 18; Ruso, á 17 los 55 kilos.

En el de Reus se operó bajo los siguientes tipos.

Cebada.—De 33 á 35 reales cuartera. Maíz.—De 42 á 46 reales, según clase.

Arbejas.—De 38 á 40 reales cuartera. Alubias.—A 24 pesetas id.

Algarrobas.—De 26 á 26 y medio reales quintal de 41'6 Kgs. Avellas.—A 36 pesetas el saco de 58 kilogramos.

Plaza de Marsella

(Boletín de casa R. Domínguez.)

Los precios corrientes en esta plaza en las últimas operaciones, verificadas de diversos artículos, son los siguientes:

Avellanas: Tarragona en cáscara á 56'58 pesetas.

Idem, idem en grano á 120'125 idem. Asturias en cáscara á 50'55 id.

Idem, idem en grano á 115'120 id. Azafran: puro garantido á 90'100 id.

Idem, superior 80'83 id. Anís: Mancha 90'15 id.

Idem, Alicante 95'100 id. Avenas: quises 14 1/2'15 id.

Arroz: descascarado 26'28 id. Cacahuetes: 2 granos 34'35 id.

Idem, 3 granos 40'40 id. Aceites: extra fino (Aragón) 130'133 pesetas.

Idem, superior fino 120'125 id. Idem, Tortosa 110'113 id.

Idem, tapanes 70'72 id. Idem, orujo verde 50'58 id.

Idem, neutralizado 60'65 id. Almendras: Barios Sialia en grano á 160'62 id.

Idem, Alicante 155'160 id. Idem, Mallorca 145'150 id.

Idem, Cartagena 175'180. Idem, Mollares (Tarragona) 80'85 id.

Idem, Duras 50'55.

Municipales

No habiéndose reunido suficiente número de señores concejales el Ayuntamiento no pudo ayer tarde celebrar sesión de primera convocatoria, en cuya orden del día solo figuraba una instancia de don Antonio Albalull pidiendo ser incluido en el padrón de vecinos.

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 12 de la vigente ley electoral, quedan expuestas al público, en los pórticos de estas Casas Consistoriales, las listas electorales á que se refiere la citada disposición, hasta el 20 del actual, en cuyo día se reunirá la Junta municipal del Censo, ante la cual podrán hacerse de palabra ó por escrito, y justificar documentalente cuantas reclamaciones se relacionen al derecho de sufragio, á tenor de lo preceptuado en el artículo 13 de la disposición legal antes citada.

Tarragona 10 Abril 1903.—Juan Pallarés.

Consumos

Recaudación del 5 de Abril de 1903.

Table with 2 columns: Item and Amount. Includes Matadero (399'54 pts), Mangrané (89'18), Cantera (92'97), Olivo (80'61), Puente (1.222'42), Cadena (11'12), Tetán (113'75), Muelle (67'86), San Pedro (197'68), Central (503'30), Total (2.778'43).

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—Jueves Santo.—Santas María Cleofé y Casilda.—Absolución general.—Abstinencia de carne.

SANTOS DE MAÑANA.—Viernes Santo.—Santos Ezequiel profeta y Terencio mártir.

Nota.—El jueves, viernes y Sábado Santo, se suspende la oración de las Cuarenta Horas

Corte de María

Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Remedio en la Trinidad.—Privilegiada.

Cultos de hoy

CATEDRAL.—Los Oficios empezarán á las nueve y media oficiando de pontifical el Excmo. señor Arzobispo Consagración de Santos Oleos, Comunión al Cabildo Metropolitano y Lavatorio de pies á 12 pobres.

Por la tarde á las tres y media Oficio de tinieblas y sermón del Mandato, por el P. Font.

Seminario.—A las siete y media empezarán los Oficios. A las cinco de la tarde Oficio de tinieblas.

ERESMAYZA.—A las nueve y media Oficios del día. A las tres y media de la tarde, canto de Completos y del Oficio de tinieblas.

HERNANOS.—(Plaza de Palacio).—A las siete Oficios. Por la tarde á las seis y media Hora Santa.

OBRAJAS.—(Arco del Espíritu Santo).—A las siete Oficios del día.

SAN LORENZO.—A las siete. BENEFICENCIA.—A las siete.

DESCALZAS.—A las siete y media Oficios del día. A las cuatro y media de la tarde Oficio de tinieblas.

NAZARETE.—A las siete Misa solemne, con Comunión general para los cofrades de la Purísima Sangre.

TRINIDAD.—A las ocho Comunión para los cofrades de la Santísima Trinidad. A las diez Oficio solemne. A las cuatro de la tarde Oficio de tinieblas.

BEATAS.—A las siete y media. SAN FRANCISCO.—A las diez Oficios del día. A las cuatro y media de la tarde Oficio de tinieblas.

HOSPITAL.—A las once Misa cantada. SAGRADO CORAZÓN.—A las ocho y media empezarán los Oficios, con comunión general. A las siete de la tarde Hora Santa.

SANTA CLARA.—A las nueve misa cantada por la Rda. Comunidad. A las cuatro de la tarde Oficio de tinieblas.

DESCALZOS.—(Calle del Asalto).—A las nueve Oficio conventual con Comunión general. A las tres y media de la tarde Lavatorio. A las seis Oficio de tinieblas.

JESÚS-MARÍA.—A las siete. SAN JUAN.—Oficios del día á las diez. A las cinco de la tarde Oficio de tinieblas. A las ocho y media de la noche Rosario, canto del «Stabat» de Rossini á grande orquesta por la capilla del maestro D. Antonio Roig, meditación y sermón por el P. Selbi, jesuita.

PRESENTACIÓN.—(Calle de la Paz).—A las siete Oficios del día. A las seis de la tarde meditación.

TERCIARIAS CARMELITAS.—(Calle de Santos Creus). A las siete Oficio cantado por la Rda. Comunidad. A las seis y media de la tarde Oficio de tinieblas cantándose solamente el salmo «Misericordia».

HERMITAS DE LOS POBRES.—A las ocho Oficios del día. A las tres de la tarde Oficio de tinieblas.

SAN PEDRO.—(Serrallo).—A las ocho y media Oficio, con Comunión general y plática. A las cuatro de la tarde Oficio de tinieblas.

Los Santos Oleos

Bajo el simbolismo que encierran las ceremonias todas del culto católico, se encierran sublimes enseñanzas, que la mayor parte de las veces pasan desapercibidas para la mayoría de los fieles. Entre todas estas ceremonias aparece en primera fila la consagración de los Santos Oleos por los diocesanos, pues en ella se elaboran las primeras materias para los siete sacramentos.

Causa honda pena á todo el que está iniciado en los sublimes misterios del Cristianismo, ver la indiferencia con que la gran masa del pueblo fiel, presencia el ritual prescrito por la Iglesia para esta ceremonia. Y muchas veces esta indiferencia se convierte en risa burlona para los que solo se fijan en la parte externa de las diversas partes que componen esta consagración que es propia y peculiar del respectivo prelado diocesano.

En ella se confecciona el oleo con que se unge la frente del catecúmeno antes de recibir las saludables aguas del Bautismo, el Santo Crisma que sirve para fortalecer al neófito por medio del Sacramento de la Confirmación y para ungir las manos del sacerdote al conferirle la facultad de consagrar la Eucaristía, de perdonar los pecados y de bendecir la unión del hombre con la mujer á fin de perpetuar la especie humana por medio del Santo Matrimonio y finalmente, se consagra el Santo Oleo con que en la hora de la muerte se fortalece por medio de la Extrema Unción al cristiano para su paso del mundo á la eternidad.

Estas ligerísimas indicaciones bastarán para comprender la importancia capital de la consagración de los Santos Oleos que esta mañana se verificará en la Catedral y al propio tiempo para lamentar la indiferencia, por no decir la burla, con que algunos fieles presencian dicha ceremonia.

R. B. F.

Por la Administración de Contribuciones han sido aprobados los repartos de consumos de, Las Pilas Perelló, Dosaigües, Ametlla, Masó y Poble de Mañumet, correspondientes al corriente año.

La Tesorería de Hacienda en esta provincia ha señalado para el sábado próximo el pago de los libramientos siguientes:

A D. José María Pujol, 1038'39. A D. Andrés Enriquez, 1111'41.

Al señor Administrador del Penal 8201'30.

Al señor Administrador de Contribuciones, 100'00.

Total, pesetas 16451'10.

Notas útiles

Extracto del Boletín Oficial

Real orden del Ministerio de Hacienda regulando la forma en que han de figurar en el arancel las carrillas de cartón ó madera para máquinas de hilar ó tejer.

Relación de las mismas cuyos expedientes de registro han sido aprobados por el Gobierno civil.

Las Alcaldías de Valls y Tortosa publican la distribución de fondos para el corriente mes.

Relación nominal de los industriales declarados fallidos por la Administración de contribuciones.

La Alcaldía de Renau publica la lista de electores para compromisarios de senadores; la de Vendrell anuncia segunda subasta para el arriendo á venta libre de las especies que comprende la tarifa adoptada para hacer efectivos los arbitrios extraordinarios; las de Torre del Español, Garidells, Masó, Aldover y Capsanes anuncian la formación del apéndice al amillaramiento; la de Tivisa expone al público el reparto de consumos, y la de Garidells el de consumos y sal.

Providencias del juzgado de instrucción de Tortosa y del municipal de la Selva.

La Comandancia de Marina de esta provincia cita al prófugo Ramón Saraz Vives.

El regimiento de Dragones de Montesa anuncia una subasta para enajenar doce caballos de derecho.

Eclipse. Habrá eclipse, parcial de luna, visible en España, en excelentes condiciones, el 11 del actual.

Este eclipse, que será casi total (973 milésimas del diámetro de luna), se verificará casi á media noche.

Como el movimiento propio de la luna, al través de las constelaciones, se verificará de Occidente á Oriente, y el satélite atravesará el cono de sombra de la tierra, algo al Norte del eje del mismo; el primer contacto será en el borde S. E. de la luna (á la izquierda y abajo para un observador situado en España) y el último en el borde S. O. (á la derecha y abajo, para el mismo observador).

El pequeño casquete no eclipsado, quedará en el borde N. (arriba, para el observador citado; abajo, para los del hemisferio austral).

Será la parte más interesante del eclipse, la coloración roja ó morada de la luna así como el estudio espectroscópico de la luz del satélite.

El Ayuntamiento de Valencia saca á oposición la plaza de director de la banda municipal de música, de dicha ciudad, dotada con el haber anual de 3.500 pesetas, más el 5 por 100 de la mitad de las utilidades que se obtengan.

Las oposiciones comenzarán el día 4 de Mayo próximo, y los que deseen tomar parte podrán presentar, ó enviar por correo, en pliegos certificados, sus solicitudes, acompañando los documentos que estimen convenientes y que acrediten su suficiencia.

El programa de las oposiciones se publicará, en breve, en la Gaceta, y además está de manifiesto en la secretaría de la Comisión, la que pueden dirigirse sus consultas todos los que deseen antecedentes.

Movimiento de población del día de ayer

Nacimientos.—Trinidad Genovés Solé.

Fallecidos.—José Negués Barbé, Hospital Civil, (72 años).—Encarnación Sabaté Bovira Vidrio 1, (18 meses).—Rosa Mendosa Brull, Pescadería 3, (14 años).

Matrimonios.—Ninguno.

Servicio de la plaza para hoy

Parada, Almansa. Jefe del día, Teniente Coronel de Luchana don Carlos Lachipal.

Hospital y provisiones, 2º capitán de Luchana.

Vigilancia y paseo de enfermos, Almansa.

El capitán sargento mayor, Isidoro Domínguez.

Imprenta del HERALDO, Méndez Núñez, 6

SECCIÓN DE ANUNCIOS

CALLICIDA JUANOLA

Cura los callos en cinco días

Único sitio de venta

FARMACIA MODERNA

Bajada de Misericordia, 2

Depósito de específicos legítimos y aguas minerales recientes

PRECIOS ECONÓMICOS

CONFITERÍA Y PASTELERÍA

de—
Francisco Punsoda

58-RAMBLA DE SAN JUAN-58

Servicio esmerado diariamente en toda clase de dulces y pastas.—Ramilletes y bandejas, artística confección y presentación.—Champagnes, vinos selectos y escogidos, secos y dulces, de acreditadas marcas.

Especialidad en servicios para bodas, bautizos y toda clase de celebraciones y fiestas.

J. MIRÓ

MÉDICO OCULISTA

Vergara, 1, esquina á la calle de Balmes

BARCELONA

Manuel de Peñarubia

Procurador de los Tribunales

Rambla de San Juan, 30, 2.º

Postales ilustradas

Semanalmente nuevo surtido

Postales en seda y automáticas, última novedad.

Sección de saldo, 6 postales fantasía 40 céntimos.

Colección Tarragona, 16 vistas diferentes, una peseta.

Colección Poblet, 13 vistas diferentes, una peseta.

Colección Santas Creus, 10 vistas diferentes, 75 céntimos.

Postales colección «Mauri» á 5 céntimos.

De venta en el estanco de la calle del Conde de Rius.

Lecithina de huevo

Agua de azahar triple

Levadura de cerveza

Farmacia del Centro, de **MANUEL FONT**

Rambla S. Juan 57.—Teléfono 48

ACADEMIA VALLVÉ

Rambla de San Juan, 49

Dibujo, pintura, modelado para ambos sexos

Horas de clase para las señoritas, de once a una.

Para adultos de tres a cinco tarde y de siete y media á nueve noche.

TIPOGRAFIA TARRACONENSE

Méndez Núñez, 5

En este acreditado establecimiento se imprimen con esmero, prontitud y economía, toda clase de trabajos tipográficos por difíciles que sean.

Jarabe de hipofosfitos CLIMENT

La legítima marca SALUD

Señores Climent y C.ª—Tortosa.—Muy señores míos: El niño X., de tres años, sufría desde hace más de un año de una escrófula crónica. Cansado de usar sin ningún resultado cuantas emulsiones y reconstituyentes se preconizan para estos casos, ensayé los **Hipofosfitos Climent**, encontrando ya consuelo el paciente en el primer frasco y muy pronto la curación completa.—
Doctor Loriniz, Catedrático de Barcelona.

Exíjase el legítimo Jarabe Climent **SALUD** único aprobado por la Real Academia de Medicina de Barcelona, pues se expende otro del mismo nombre.

LA ECONÓMICA

Perfección en el trabajo



Economía

Azufradora sin rival, sistema A. ROIG.
Patente de invención núm. 30.366 y premiada con diploma y medalla de oro de primera clase en la Exposición verificada en Villafranca del Panadés en el año 1901.

Economiza un 50 por 100 de azufre y su módico precio de

23 pesetas cada una

hace que la pueda comprar todo propietario.

Para pedidos á su constructor y propietario de la patente, J. Vidal y Socias, calle Alta, núm. 13, Vendrell, y en todas las buenas hojalaterías y ferreterías.

BICARBONATO DE SOSA QUIMICAMENTE PURO

en polvo y en pastillas comprimidas

DE

Torres Muñoz, San Marcos, 11, farmacia, Madrid

Se vende en cajitas pequeñas y en latas económicas de 1 1/2 kgs. á 5 ptas.

Heraldo de Tarragona

DIARIO POLÍTICO, MERCANTIL, LITERARIO, AGRÍCOLA Y DE ANUNCIOS

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL CONSERVADOR DE LA PROVINCIA

Redacción y Administración: Rambla S. Juan, 58, principal.—Teléfono núm. 44

Servicio especial postal y por hilos, en la provincia, Barcelona y Madrid.—Crónicas y revistas semanales: políticas, de arte, de agricultura, etc., etc.—Cotizaciones de Bolsa: precios de los mercados de los de Barcelona, Reus, Valls, Vendrell y en la plaza—Consumidores del extranjero.

Noticias de interés general—Curiosidades, etc., etc.

Suscripción: **En la capital: 1 peseta al mes.—En la provincia y resto de España, 4'25 ptas.—Extranjero, 9 ptas.**

Número suelto: del día, 5 céntimos; atrasado, 15 céntimos

Esquelas mortuorias, hasta primeras horas de la madrugada.—Reclamos, remitidos y anuncios, según tarifa general y por convención.